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Aos 14 dias do mês de julho de 2016, pelas 15:00 horas, reuniu a Comissão de Cultura, 
Comunicação, Juventude e Desporto, na sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos 
Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, 
com a seguinte Ordem do Dia: 
 

 
1. Audição do Conselho de Administração da ANACOM – Autoridade Nacional de 

Comunicações sobre a sua atividade de regulação (14h00): 
 

2. Audição do Conselho de Administração da LUSA – Agência de Notícias de Portugal, SA, 
sobre a sua atividade (15h30); 
 

3. Informações; 
 

4. Outros assuntos. 

 

________________________________________________________________________ 
    

 
1. Audição do Conselho de Administração da ANACOM – Autoridade Nacional de 
Comunicações sobre a sua atividade de regulação; 
A Senhora Presidente da ANACOM, Professora Fátima Barros cumprimentou os Senhores 
Deputados e fez, de seguida, uma apresentação em PowerPoint, em que focou várias questões, 
de entre as quais, a missão da ANACOM, as suas atribuições, os seus poderes, os objetivos de 
regulação, a gestão do espectro, o licenciamento de programas de acesso não condicionado 
livre, o Dividendo Digital 2 e o futuro da TDT. O documento que serviu de base à apresentação 
encontra-se disponível na página internet da Comissão. 
 
Para além da Senhora Presidente, intervieram, na primeira ronda, os Senhores Deputados Sara 
Madruga da Costa (PSD), Gabriela Canavilhas (PS), Jorge Campos (BE), Vânia Dias da Silva 
(CDS-PP) e Diana Ferreira (PCP), que apresentaram as posições dos respetivos Grupos 
Parlamentares em relação a estas matérias e colocaram algumas questões.  
 
Na segunda ronda, usaram da palavra os Senhores Deputados Sara Madruga da Costa (PSD), 
Carla Sousa (PS) e Jorge Campos (BE). 
 
Os representantes da ANACOM prestaram os esclarecimentos devidos, tendo referido, em 
síntese, o seguinte: 
 

 Um dos principais problemas com que se debate a ANACOM diz respeito às restrições, 
do ponto de vista da gestão dos recursos. Não há capacidade para proceder à 
renovação do pessoal e à formação de novos quadros, sendo que a média de idades 
corresponde a 49 anos. Por outro lado, não há capacidade de gestão para reter os 
quadros mais novos e mais qualificados. No que concerne à independência da 
ANACOM, não sentem e nunca sentiram qualquer tipo de pressão por parte do Governo 
ou de qualquer outro organismo. 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=102396
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 Relativamente ao monopólio da PT-MEO, os preços resultaram de acordos assinados 
entre as partes e os operadores poderiam ter solicitado a intervenção da ANACOM 
antes de os contratos serem fechados, o que não aconteceu. A Comissão Europeia tem 
conhecimento desta situação. 

 As atribuições da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC) não são 
coincidentes com as da ANACOM. 

 O acesso à TDT é de 100% no país: cerca de 92,5% por via terrestre e 7,5% por satélite. 
O número de reclamações relativamente às condições de receção da TDT tem vindo a 
diminuir. 

 A solução encontrada para a TDT não traz qualquer inovação. Há espectro disponível, 
tratando-se apenas de reafectação do espaço disponível do MUX A. Qualquer solução 
em relação à TDT vai implicar investimento, sendo que este constitui o principal 
problema, desconhecendo-se, por ora, quem vai financiar esta solução ou como vão ser 
repartidos os custos. A ANACOM está a preparar um memorando para apresentar ao 
Governo com as várias alternativas possíveis. 

 A ANACOM está a trabalhar para que possam emergir ofertas mais competitivas em 
relação às que está disponíveis no mercado e aprovou já uma ficha de informação 
simplificada (FIS), que, em linguagem simples e concisa, veicula informação sobre cada 
oferta dirigida aos utilizadores finais. 
 

A documentação entregue, bem como os registos áudio e vídeo, encontram-se disponíveis na 
página internet da Comissão. 
 
 
2. Audição do Conselho de Administração da LUSA – Agência de Notícias de Portugal, 
SA, sobre a sua atividade; 
A Senhora Presidente do Conselho de Administração da LUSA – Agência de Notícias de 
Portugal, SA, Dra. Teresa Marques, saudou os Senhores Deputados e fez, de seguida, uma 
apresentação, em que começou por traçar uma breve retrospetiva do ano de 2015, para expor, 
de seguida, a atual situação da LUSA, em particular, no que concerne, ao contrato com o 
Estado, à indemnização compensatória e ao plano de atividades e orçamento para 2016. 
Terminou, fazendo alusão aos novos desafios, em termos de recursos humanos e projetos. O 
documento que serviu de base à apresentação encontra-se disponível na página internet da 
Comissão. 

 
Intervieram, de seguida, os Senhores Deputados Pedro Pimpão (PSD), Gabriela Canavilhas 
(PS), Jorge Campos (BE), Teresa Caeiro (CDS-PP) e Diana Ferreira (PCP), que colocaram 
algumas questões.  
 
Os representantes da LUSA responderam às perguntas, referindo-se, em síntese, à importância 
da LUSA como ativo estratégico, à importância do reforço das verbas, na ordem dos 20% (pese 
embora ainda não autorizadas) e aos investimentos previstos, à articulação com as autarquias, à 
presença da LUSA nos PALOP, ao Projeto Google, aos recursos humanos existentes e a 
contratar, à formação e ao papel de serviço público. 
 
A documentação entregue, bem como os registos áudio e vídeo, encontram-se disponíveis na 
página internet da Comissão. 
 
3. Informações; 
Não se registaram informações. 

 

4. Outros assuntos. 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=102396
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=102398
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=102398
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=102398
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Não se registaram outros assuntos. 
 
A reunião foi gravada em suporte áudio e o respetivo registo, parte integrante da presente 
ata, está disponível para consulta na página Internet. 
 
 
A reunião foi encerrada às 18:00 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 
depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 
 
 
Palácio de São Bento, 14 de julho 2016 
 

 
A PRESIDENTE  

 
 
 

(EDITE ESTRELA) 

http://www.parlamento.pt/sites/COM/XIIILEG/12CCCJD/Reunioes/Paginas/Audio_Video.aspx
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Folha de Presenças 

 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Cardoso 
 Carla Sousa 
 Cristóvão Simão Ribeiro 
 Diana Ferreira 
 Edite Estrela 
 Gabriela Canavilhas 
 João Azevedo Castro 
 João Torres 
 Jorge Campos 
 Norberto Patinho 
 Pedro do Ó Ramos 
 Pedro Pimpão 
 Sara Madruga da Costa 
 Susana Lamas 
 Teresa Caeiro 
 Carlos Silva 
 Joel Sá 
 Maria Augusta Santos 
 Vânia Dias da Silva 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Andreia Neto 
 Firmino Pereira 
 Helga Correia 
 Joana Barata Lopes 
 Luís Monteiro 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Diogo Leão 
 João Pinho de Almeida 

 
 
 
 


